



**EMBAUCHEZ !** En France le taux de chômage des jeunes atteint 21.8% (l'un des plus élevés en Europe chez les moins de 24 ans). Il manque des milliers d'emplois à la Poste. Mais Macron a une idée lumineuse: reculer l'âge de la retraite à 64 ans !

## L'ÉDITO

### PRENDRE DU RECUL :

#### LE SYNDICALISME RETRAITÉ !

Souvent, on nous et on se pose la question : pourquoi retourner ciel et terre pour des problèmes qui semblent bien éloignés de notre jardin syndical ? Pouvoir d'achat, retraites, pensions, perte d'autonomie, pourquoi pas, mais les problèmes de transports, de logements, de loisirs, de sport, de culture, etc, est-ce bien dans vos cordes ?

La première réponse est banale : c'est parce que les adhérents, dans leur diversité, politiques, philosophiques, religieuses l'ont décidé en Congrès. Une diversité que nous cultivons et dont nous sommes fiers. Nous y veillons tous. Encore plus en temps ces temps, propice à toutes les divisions. Nous pourrions aussi retourner la question : serions-nous un syndicat digne de ce nom si nous ne nous préoccupions pas des problèmes, des inquiétudes qui assaillent les retraités.e.s ?

Cela paraît simple à dire mais... mais alors pourquoi tant de débats sur ce sujet dans les réunions ? En fait, cette controverse pose avec force la question de la place et du rôle du syndicalisme retraité dans la société et dans la CGT. Autonome ou dépendant ? Syndicat de plein exercice ou section syndicale sous tutelle du syndicat ou d'une Union locale ?

Loin des questions de principes ou statutaires (beau sujet à débat également) nous sommes là au cœur du problème, et sa résolution conditionne, selon nous, l'avenir du syndicalisme retraité. Au départ en retraite, on ne quitte pas seulement l'entreprise, on quitte aussi les revendications liées à la vie dans l'entreprise. Les revendications n'ont pas disparu pour autant, elles sont multiples et diverses. Pour être efficace, ne faut-il pas être au plus près des préoccupations des retraités. N'est-ce pas une façon de répondre à la question essentielle : à quoi sert le syndicalisme retraité ? L'avenir du syndicalisme retraité sera dans sa capacité à prendre en compte les doléances des retraités et plus largement de la population : alors parlons pouvoir d'achat, perte d'autonomie, mais aussi déserts médicaux, hôpitaux, services publics, vie dans les quartiers, transports gratuits, restauration à la Poste, libertés individuelles et collectives...

Parlons-en et agissons ! Rendez-vous....

**Fête de Fabrégoules le jeudi 23 sep. 2021**

### Un pilier s'en est allé

Ce 6 juillet 2021 nous avons appris



une bien triste nouvelle, le décès de notre camarade Jean-Marie ROCHE qui a longtemps travaillé au Centre de tri de Marseille Gare et fut un «pilier CGT» de la Brigade B.

Certes on s'y attendait mais 68 ans c'est trop jeune, on espérait quand même. Nous étions nombreuses et nombreux à l'accompagner une dernière fois le 12 juillet !

Jean-Marie restera dans nos mémoires comme un garçon toujours prêt à se lever contre les injustices de ce monde. Membre de la CE du temps du syndicat de la Médit, membre du PCF, élu au restaurant, il a été, jusqu'à ces derniers temps un pilier des réunions mensuelles et des mobilisations des Retraités CGT Poste 13. et ses interventions tombaient toujours juste ; il savait remettre la discussion sur les bons rails au bon moment !

Nous sommes toutes et tous très attristés, très peinés par sa disparition précoce.

Nous présentons à son épouse, sa fille, à toute sa famille et proches nos sincères condoléances.



## ALLOCATION ADULTE HANDICAPÉ : VOTE BLOQUÉ, LA HONTE EN MARCHÉ !

1,2 million de personnes sont bénéficiaires de l'allocation adulte handicapé (AAH). Cette allocation, dont le montant est en dessous du seuil de pauvreté, est destinée à compenser l'incapacité à travailler des personnes handicapées, mais elle est versée sous conditions de ressources de l'autre membre du couple.

Le 17 juin, à l'Assemblée nationale, il s'agissait d'en finir avec la prise en compte du revenu global du couple pour le versement de cette allocation, mesure réclamée par de nombreuses associations. Par le dispositif du vote bloqué, c'est-à-dire le refus d'amendements et donc le refus d'expression des parlementaires, le gouvernement a contraint l'Assemblée nationale à voter sur sa version du texte, qui prévoit encore un abattement forfaitaire et va continuer à pénaliser les handicapés en couple en les contraignant à être toujours à charge de leur conjoint. Une honte ! Comme pour la réforme des allocations chômage (suspendue pour l'instant !) la réforme des APL, celle des retraites (on en reparle !), c'est toujours dans les poches des pauvres que ce gouvernement récupère de l'argent. Les riches, il leur a supprimé l'impôt sur la fortune et il les gave d'argent public. M-R P...I

## Le e-commerce plus cher !

**Avis aux e. consommateurs habitués à dénicher les bonnes affaires sur le Net: commander un produit en ligne et se le faire livrer depuis l'étranger coûtera bientôt bien plus cher.**

A compter de ce 1er juillet, l'ensemble des colis en provenance d'états non européens seront taxés dès le premier euro, en application d'une directive européenne de 2017. Jusqu'à présent, si la valeur de l'envoi était inférieure à 22 euros, aucun impôt n'était appliqué. L'enjeu financier est de taille compte tenu de la place de plus en plus importante de l'e-commerce en France et des plateformes de ventes en ligne depuis le début de la crise du Covid. Concrètement, pour un colis en provenance de l'étranger dont la valeur est de 10 euros, l'Etat appliquera une taxe de 20 %, et facturera donc 2 euros de TVA, pour un total de 12 euros. Une somme à prévoir pour éviter toute mauvaise surprise au moment de la réception car dans certains cas (livraison d'un ordinateur acheté sur un site étranger qui facture hors taxe, par exemple), la facture pourrait s'envoler ! Encore une fois une taxe de plus pour des euros en moins dans nos portemonnaies !



## Passez au Privé, la concurrence fera baisser les prix ?

Le 1er juillet, le tarif du gaz a augmenté de 10%. Depuis l'ouverture à la concurrence exigée par l'UE qui devait faire baisser les prix, ceux du gaz et de l'électricité ont augmenté respectivement de 80% et 60%. Marre de payer pour les actionnaires ? Vite, renationalisez !

*PS : On a les mêmes effets (méfaits ?) à la Poste : le prix du timbre rouge a plus que doublé depuis 2010 de 0,58 € (01/07/2010) à 1,28 € (01/01/2)*

### LE FIOUL ET L'ESSENCE FLAMBENT !

Plus de 22. centimes € en un an À plus d'1,50 euro le litre de sans-plomb 95, jusqu'à 1,60 le 98, nous sommes revenus aux prix de novembre 2018 qui avaient déclenché le mouvement des Gilets jaunes .... À l'heure où le Gouvernement nous encourage à partir en vacances en France, se rend-il compte du coût que le trajet représente pour les ménages (essence + autoroute), un gros trou dans le budget Les vacances ne sont déjà pas possibles pour 4 Français sur 10 à cause du chômage, alors avec la hausse du carburant cela ne va pas s'arranger ! L'État qui prélève 70% de taxes sur chaque litre pourrait alléger la facture !

### Un gagnant chez nos retraités



1. TV Led.....N°... 1441
  2. Tablette.....N°... 1492
  3. Centrale vapeur.....N°... 0494
  4. **Blender chauffant ..N°... 0099**
  5. Aspirateur sans fil... N°... 1281
  6. Rafrâchisseur d'air..N°... 2152
  7. Sèche-cheveux.....N°... 0908
  8. Cuit vapeur.....N°... 0811
  9. 10 Abonnement Vie Nouvelle..N°... 0706/ 0857
- Tous les gagnants avaient pris un Bon**

← Pélissier C

## La Poste doit participer à notre Complémentaire Santé

Dans cet envoi,  
une pétition  
à signer  
et faire signer.

A retourner dans  
l'enveloppe jointe.

### Complémentaire SANTÉ : les RETRAITÉS LÉSÉS !

Les cotisations pèsent beaucoup plus lourdement sur les retraités que sur les actifs ayant un emploi durable ! Et l'écart se creuse sans cesse, avec un patronat grand bénéficiaire de la loi Evin...

#### Un exemple tristement parlant

Un camarade de l'Eure se faisait soigner les dents. Il avait fourni le devis dentaire à la MG qui l'avait accepté. Les soins préparatoires, la fabrication d'une prothèse étaient engagés depuis plusieurs semaines quand, 2 jours avant la pose définitive de l'appareillage, la fin de contrat collectif d'entreprise est intervenue.

#### Le passage à la retraite coûteux

Le remboursement est amputé de plus de 120 €. La MG rembourse la prothèse d'après le contrat statutaire niveau 2 moins intéressant...

Moins intéressant et beaucoup plus coûteux, c'est l'amer constat de tous les nouveaux retraités qui ne bénéficient plus de l'accord collectif et surtout de la participation de l'employeur.

Des cotisations complémentaires santé qui s'envolent pour les salariés retraités. Un taux d'effort d'autant plus élevé que la retraite est petite.

#### La fuite des plus fragiles

Une possibilité de minoration de cotisation de 40 % existe à la MG. Actuellement c'est, sur un revenu brut global (dernier avis d'imposition), :

- 16.389,45 € pour une personne seule,
- 20.362,65 € pour un couple.

Mais, nombreux sont les retraités à réduire leur couverture santé. D'autres s'engagent dans l'inextricable maquis et décryptage de différents contrats pour espérer

trouver moins chers. Certains jettent même l'éponge, renonçant à toute complémentaire. Ce n'est plus nos besoins de santé qui nous guident mais nos revenus qui déterminent le contrat qu'on va souscrire. Cela conduit que les moins protégés sont les plus âgés, les plus précaires, les plus malades.

cause des droits en matière de santé, de retraite.

La question fondamentale est de revenir à la conception de la Sécurité sociale. Une Sécu complète, en capacité de prémunir les hommes et les femmes, tout au long de leur vie, et pas seulement durant leur carrière ou occupation professionnelle. Ce

combat il nous faut le mener ensemble en débattant de nos propositions autour d'une Sécu du 21<sup>ème</sup> siècle et par la même du rôle des complémentaires santé.

Dans l'immédiat, les accords collectifs sur les complémentaires santé engendrés par la loi Evin doivent évoluer d'interprofessionnel à intergénérationnel.



#### Livrer la Sécu aux requins de la santé ?

La mise en œuvre de la Loi Evin devient un cheval de Troie pour vider un peu plus la sécurité sociale de ses missions, comment en faire une coquille vide pour la livrer au privé. Ils sont nombreux à travailler pour nous faire revivre le passé de la capitalisation et des ruines de ce système pour celles et ceux qui y avaient souscrits tout en laissant de côté les chômeurs, les précaires, les retraités.

#### Pour un retour aux fondements de la Sécu

Il nous faut remettre sur les rails ce qui a été détruit ou amenuisé par les politiques d'austérité et de remise en

**Cette solidarité entre bien portants et malades, quel que soit leur âge est un 1<sup>er</sup> pas vers le retour aux 100 % Sécu.**

C'est pourquoi notre UFR veut porter l'exigence, le besoin de gagner pour les retraités

- La portabilité de la complémentaire santé au même tarif que les actifs, avec la même participation de l'employeur au départ et tout au long de la retraite,
- L'exonération d'impôts des cotisations complémentaires santé pour les retraités,
- Le calcul des cotisations en % de la retraite.

**SIGNEZ ET RENVOYEZ LA PÉTITION JOINTE**



## SUR MON AGENDA



Nos 7 organisations appellent à une nouvelle journée de mobilisation et d'action pour exiger la satisfaction de leurs justes revendications :

- Pouvoir d'achat, augmentation et revalorisation immédiates des retraites de base et complémentaires, pas de retraite inférieure au Smic.
- Des moyens supplémentaires pour nos Services publics en proximité et dans notre système de santé publique (le soin, la prévention et la recherche).
- Pour une Sécurité sociale financée par les cotisations sociales afin qu'elle assure pleinement ses missions.

Appellent à une journée nationale de rassemblements, d'actions et de manifestations dans tous les territoires  
**LE VENDREDI 1ER OCTOBRE 2021**

## SI VOUS AVEZ RATÉ...

### LA RÉUNION MENSUELLE DE JUIN 2021

Sachez que notre nouvelle secrétaire si elle reste encore avec un pied chez les Actifs est rentrée de plein pied dans la Section Syndicale des Retraités avec toute l'énergie et le dynamisme qui commençait à s'essouffler parmi les Anciens !



Après une séance de « remue tes doigts » pour mettre sous plis le matériel pour Fabrégoules, après l'analyse rapide du récent congrès de la FAPT et s'être réjoui de l'engagement de jeunes au syndicat, d'un rappel rapide de l'activité de ces derniers mois, nous nous sommes résolument tournés vers l'Avenir en préconisant la mise à jour d'un plan de travail pour les 6 mois à venir ( Jocelyn doit nous le présenter à la Rentrée) et envisager d'autres axes d'actions avec notamment la volonté de s'orienter vers des ré-

unions par bassins d'habitations afin de mieux « toucher » les camarades éloignés de Marseille et du syndicat. Aller aussi à la rencontre des retraités avec nos revendications sur le pouvoir d'achat, la santé, les transports par exemple. Nous nous efforcerons aussi, à la Rentrée, de mettre en œuvre des moments conviviaux lors de nos heures mensuelles (repas, pétanque, etc.)

En attendant, nous profiterons du calme de la période estivale pour TOUS les jeudis – ou presque – au syndicat à La Rose, mettre en place toutes ces propositions !